
Sedute delle Cpmmissioni - 132 — 25 — 6 Ottobre 1977 

SEDUTE DELLE COMMISSIONI 
(132) 

I N D I C E 

RESOCONTI: 
Pag. 

BILANCIO (5*) 27 

— Sottocommissione pareri 29 
LAVORI PUBBLICI, COMUNICAZIONI (8*) . . . . 27 





Sedute delle Commissioni - 132 — 27 — 6 Ottobre 1977 

B I L A N C I O (5") 

GIOVEDÌ 6 OTTOBRE 1977 

Presidenza del Vice Presidente 
CAROLLO 

Interviene il Sottosegretario di Stato per 
il tesoro Abis. 

La seduta ha inizio alle ore 17,30. 

IN SEDE REFERENTE 

« Estensione all'amministrazione universitaria del
l'efficacia del decreto del Presidente della Re
pubblica 30 giugno 1972, n. 422, recante l'adegua
mento dei limiti di somma previsti dalle norme 
di contabilità» (678), d'iniziativa dei senatori 
Giudice ed altri. 
(Richiesta di assegnazione in sede deliberante). 

Su proposta del relatore, senatore Giovan-
nfello, la Commissione, al 'unanimità e con 
l'assenso del rappresentante del Governo, de
libera di chiedere il trasferimento del dise
gno di legge alla sede deliberante. 

La seduta termina alle ore 17,35. 

LAVORI PUBBLICI, COMUNICAZIONI (8a) 

GIOVEDÌ 6 OTTOBRE 1977 

Presidenza del Presidente 
TANGA 

indi del Vice presidente 
OTTAVIANI 

Interviene il Sottosegretario di Stato per 
i trasporti Degan. 

La seduta ha inizio alle ore 10. 

[N SEDE REFERENTE 

« Disposizioni per la concessione di sussidi inte
grativi di esercizio a favore della ferrovia Do
modossola-confine svizzero, in deroga all'arti
colo 4 della legge 2 agosto 1952, n. 1221 » (874), 
d'iniziativa dei deputati Scalfaro ed altri, appi*,-
vato dalla Camera dei deputati. 
(Esame e richiesta di assegnazione in sede deli
berante). 

Riferisce alla Commissione il senatore Mir 
rogKo il quale, dopo aver ricordato che la 
ferrovia Domodossola-Locarno è gestita, per 
quanto riguarda il tratto italiano, da una 
società concessionaria che ha usufruito negli 
anni scorsi', in base a varie disposizioni di 
legge, di sussidi integrativi di' esercizio, fa 
presente che il disegno di legge, già appro
vato dalla Camera dei deputati, autorizza la 
spesa di due miliardi per la concessione di 
ulteriori sussidi per il sessennio 1973-1978. 

Il disegno di legge prevede anche che, 
qualora entro il 30 giugno 1978 non si sia 
proceduto alila definizione dell'assetto gene
rale delle ferrovìe in concessione, il Governo 
inizi le procedure per il riscatto anticipato 
della ferrovia in questione provvedendo a 
mezzo di un'apposita gestione commissa
riale. 

Concludendo, il relatore, soifctolineata l'ur
genza del disegno di legge, propone di chie
derne il passaggio adla sede deliberante. 

Apertasi la discussione, interviene il se
natore Sgherri il quale, dichiaratosi favore
vole sul merito del disegno di legge e sulla 
proposta di trasferimento alla sede delibe
rante, pone l'accento sulla necessità di rior
dinare tutto il sistema delle ferrovie in con
cessione superando tale regime e pervenen
do ad una gestione diretta da parte dello 
Stato anche nella prospettiva di una attri
buzione di tali ferrovie alle Regioni. 

Dopo interventi dei senatori Tonutti e Pi-
trone, favorevoli al disegno di legge ed al 
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passaggio alla sede deliberante, replica bre
vemente il relatore. 

Prende quindi la parola il sottosegretario 
Degan, il quale sottolinea il carattere parti
colare della ferrovia Domodossola-Locarno 
ed i conseguenti impegni intemazionali as
sunti al riguardo dal nostro paese. Concor
da poi sull'esigenza di una riconsiderazio-
ne complessiva del problema ideile ferrovie 
in concessione nel contesto del piano gene
rale dei trasporti. Si dichiara inoltre favore
vole alila richiesta di trasferimento a l a sede 
deliberante. 

Infine la Commissione, all'unanimità, de
cide di chiedere al Presidente del Senato il 
trasferimento del disegno 'di legge alla sede 
deliberante. 

ilN SEDE DELIBERANTE 

« Proroga dei termini previsti dall'articolo 47 della 
legge 14 dicembre 1973, n. 829, relativa alla ri
forma dell'Opera di previdenza a favore del 
personale dell'Azienda autonoma delle ferrovie 
dello Stato» (878), approvato dalla Camera dei 
deputati. 
(Discussione e approvazione). 

-Riferisce alia Commissione il senatore Pi-
trone, il quale ricorda anzitutto che la leg
ge n. 829 del 1973 ha ampliato le attribu
zioni dell'Opera di previdenza a favore del 
personale ferroviario prevedendo l'espleta
mento da parte di tale organismo anche di 
compiti di assistenza. Varie difficoltà, tra le 
quali le implicazioni derivanti dall'applica
zione della legge n. 70 del 1975 sul riassetto 
degli enti parastatali, hanno impedito la con
creta attuazione della predetta legge n. 829, 
per la quale comunque — nota il relatore — 
avrebbero dovuto essere sufficienti i due an
ni previsti. 

Il disegno idi legge in discussione, già ap
provato dalla Camera dei deputati, intende 
prorogare al 31 dicembre di quest'anno il 
termine entro il quale vanno emanati i prov
vedimenti necessari per l'attuazione della 
legge. Il prowediimento prevede anche che 
fino al 31 dicembre 1978 l'Azienda ferroviaria 
fornisca personale e mezzi per lo svolgimen
to delle attività istituzionali dell'OPAFS. 

Sottolineata l'utilità del disegno di legge ai 
fini della continuità funzionale dell'ente, il 
senatore Patrone sollecita l'approvazione nel 
testo pervenuto dalla Camera dei deputati. 

Nella discussione intervengono i senatori 
Sgherri e Tonutti, i quali si dichiarano fa
vorevoli al disegno di legge. 

Alla replica del relatore fa quindi seguito 
l'intervento del rappresentante del Governo, 
il quale sottolinea l'importanza del provvedi
mento ai fini delia piena attuazione della 
legge n. 829. 

Infine la Commissione approva i due arti
coli ed il disegno di legge nel complesso. 

SUI LAVORI DELLA COMMISSIONE 

Il presidente Tanga, dopo aver ricordato 
il calendario dei lavori indicato dalla Con
ferenza dei Presidenti di Commissione in 
relazione all'esame dei bilanci e sottolineato 
il particolare impegno ideila Commissione 
per le quattro tabelle di sua competenza, 
prospetta uno schema di programma dei la
vori per la prossima settimana che prevede 
tra l'altro l'esame delle tabelle della marina 
mercantile e dei trasporti. 

I senatori Ottaviani e Carri, nell'osserva-
re che l'esposizione economico-finanziaria da 
parte dei Ministri del 'bilancio e del tesoro 
è stata rinviata alla prossima settimana, pro
spettano l'opportunità di avere a disposizio
ne un maggior lasso di tempo per un appro
fondito esame dei bilanci. 

Sullo schema dei lavori indicato dal Pre
sidente intervengono successivamente i sena
tori Tonutti, Salerno, Pitrone e Segreto. 

II presidente Tanga, riassumendo i termi
ni del dibattito, propone che nella seduta di 
martedì 11 ottobre, alle ore 16,30, siano svol
te le relazioni sulle tabelle della Marina 
mercantile e dei Trasporti; la seduta di mer
coledì 12, alle ore 9,30, potrà essere dedica
ta all'esame dei disegni di legge nn. 892, 847 
e 874, qualora per quest'ultimo sia stato 
autorizzato il trasferimento in sede delibe
rante. 

Nelle sedute di giovedì 13, alle ore 9,30 e 
16,30, e di venerdì, alle ore 9,30, potrà ini
ziare il dibattito sulle predette tabelle. 
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La Commissione concorda con il program
ma dei lavori proposto. 

Il Presidente comunica quindi che la Com
missione bilancio esprimerà nel pomeriggio 
il parere sui disegni di legge riguardanti il 
risanamento della Rupe di Orvieto. Propone 
perciò di rinviare alle ore 18 il seguito del
l'esame dei predetti disegni di legge. 

La proposta è accolta dalla Commissione. 

(La seduta, sospesa alle ore 11,10, viene 
ripresa alle ore 18). 

IN SEDE REFERENTE 

« Provvedimenti per la salvaguardia del patrimonio 
artistico della città di Orvieto » (618), d'iniziativa 
dei senatori Maravalle ed altri; 

« Provvedimenti urgenti per il consolidamento del
la Rupe di Orvieto e risanamento del Centro 
storico » (756), d'iniziativa del Consiglio regiona
le dell'Umbria. 
(Seguito e conclusione dell'esame). 

Si riprende l'esame, rinviato il 21 set
tembre. 

Il presidente Ottaviani comunica che la 
Commissione bilancio ha espresso parere 
favorevole a condizione che l'onere com
plessivo di spesa sia previsto in otto mi
liardi ripartiti in annualità di due miliardi 
per ciascuno degli esercizi dal 1978 al 1981. 
Alla copertura dell'onere di due miliardi 
per il 1973 si provvede a carico del fondo 
speciale per lo stesso anno finanziario. 

La Commissione bilancio ha anche pro
spettato l'opportunità di far confluire i fon
di in questione su di un apposito conto 
corrente di tesoreria al quale potrà attin
gere la Regione Umbria. 

La Commissione passa quindi all'esame 
degli articoli del disegno di legge n. 756. 

L'articolo 1 è approvato in una nuova 
formulazione che, per quanto riguarda la 
parte finanziaria, recepisce le indicazioni 
della Commissione bilancio. 

L'articolo 2 è accolto con due emenda
menti proposti dal presidente Ottaviani, re
latore, l'uno di carattere formale, l'altro 
tendente ad estendere ai diversi istituti uni
versitari la consulenza per la esecuzione dei 
progetti di intervento. 

È poi approvato l'articolo di copertura, 
derivante dalla fusione degli articoli 3 e 4 
del disegno di legge, nella nuova formula
zione proposta dalla Commissione bilancio. 

Per quanto riguarda le modalità di uti
lizzazione dei fondi da parte della Regione 
Umbria, il Presidente fa.presente che, even
tualmente, potrà essere introdotto in As
semblea un apposito emendamento. 

Infine la Commissione dà mandato al re
latore di riferire all'Assemblea in senso fa
vorevole all'approvazione dei disegni di leg
ge in un testo unificato, proponendo altresì 
il seguente nuovo titolo: « Provvedimenti 
urgenti per il consolidamento della Rupe di 
Orvieto a salvaguardia del centro storico ». 

La seduta termina alle ore 18,30. 

B I L A N C I O (5») 

Sottocommissione per 1 pareri 

GIOVEDÌ 6 OTTOBRE 1977 

La Sottocommissione, riunitasi sotto ila 
presidenza del presidente CaroHo e con la 
partecipazione del sottosegretario di Stato 
per il tesoro Abis, ha adottato le seguenti de
liberazioni per i disegni di legge deferiti: 

alla la Commissione: 
870 — « Estensione ad altre categorie di 

personale della normativa di cui al decreto 
del Presidente della Repubblica 22 luglio 
1977, n. 422, concernente la nuova disciplina 
dei compensi per lavoro straordinario ai di
pendenti dello Stato »: rinvio dell'emissione 
del parere; 

alla 6a Commissione: 
815 — « Modificazioni alle norme riguar

danti l'organico dei generali di divisione del
la Guardia di finanza », d'iniziativa del sena
tore Segnana: rinvio dell'emissione del pa
rere; 

894 — « Modificazioni alla disciplina del
l'imposta sul reddito delle persone giuridi-
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che e al regime tributario dei dividenti e de- ! 
gli aumenti di capitale, adeguamento del ca- j 
pitale minimo delle società e altre norme in i 
materia fiscale e societaria »: rinvio del- j 
l'emissione del parere; \ 

I 
alla 7" Commissione: | 

i 

348 — « Intervento finaziario dello Stato ; 
per l'Associazione " Starno slovensko gledali- j 
see " - Teatro stabile sloveno di Trieste », i 
d'iniziativa dei senatori Gherbez Gabriella j 
ed altri: rinvio dell'emissione del parere; 

445-B — « Proroga della legge 6 marzo 
1958, n. 243, istitutiva dell'Ente per le Ville 
venete, e successive modificazioni », approva
to dal Senato e modificato dalla Camera dei 
deputati: parere favorevole; 

629 — « Adeguamento del contributo an- ' 
nuo disposto con legge 23 aprile 1975, n. 143, j 
in favore dell'ISSOCO e modifica del nome j 
del beneficiario », d'iniziativa dei senatori An- . 
derlini ed altri: parere favorevole condizio* j 
nato all'introduzione di emendamenti; i 

l 
alla 8a Commissione: j 

99 — « Concessione di un contributo an
nuo al Consorzio del porto e dell'area di svi
luppo industriale di Brindisi per le spese di 
gestione della stazione marittima e della sta- | 
zione traghetto », d'iniziativa dei senatori Ab- j 
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badessa e Crollalanza: parere favorevole con
dizionato all'introduzione dì emendamenti; 

618 — « Provvedimenti per la salvaguar
dia del patrimonio artistico della città di Or
vieto », d'iniziativa dei senatori Maravalle ed 
altri: parere favorevole condizionato all'in
troduzione di emendamenti; 

756 — « Provvedimenti urgenti per il con
solidamento della Rupe di Orvieto e risana
mento del centro storico », d'iniziativa del 
Consiglio regionale dell'Umbria: parere favo
revole condizionato all'introduzione di emen
damenti; 

alla 12a Commissione 

882 — « Concessione di un assegno annuo 
pensionabile e di un assegno mensile ai di
rigenti di ricerca ed ai ricercatori dell'Isti
tuto superiore di sanità »: parere favorevole 
condizionato all'introduzione di emenda
menti; 

908 — « Concessione idi un contributo 
straordinario per il V Congresso internazio
nale di psicomatica din ostetricia e gineco
logia », approvato dalla Camera dei deputati: 
rinvio dell'emissione del parere. 

Licenziato per la stampa dal Servizio delle 
Commissioni parlamentari alle ore 20,30 


